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臺北榮總蘇澳暨員山分院 

第六次宜蘭縣分級醫療網絡業務聯繫會議記錄 

 時間：113 年 10 月 16 日（三）中午 12：00~13：20 

 地點：臺北榮總蘇澳分院-綜合大樓五樓大禮堂 

 主席：徐迺維 局長 

 出（列）席人員：如簽到單              紀錄：醫務企管室 陳奕翰 

 會議內容 

一、 主席致詞： 

非常感謝大家參加今天的會議，113 年 9 月 27 日於臺北榮民總醫院舉

辦「臺北區醫療網分級醫療工作坊」，取得非常成功的成果，並分享許多寶

貴的經驗。此外，113 年 10 月 19 日也將於宜蘭大學舉辦另一場分級醫療

研討會，將邀請衛生福利部中央健保署及長照司長官蒞會演講，主題是

「在宅急症照護」。 

健保署臺北業務組也將於 113 年 10 月 17 日召開會議，討論長照 3.0

如何與醫療接軌，重點分別是「出院準備服務與 PAC 之間的關係」、「居家

醫療及護理」、「居家安寧照護」及「減少照護機構住民至醫療機構就醫方

案」。未來長照 3.0 的核心將會是醫療與長照的結合，如何將 PAC 病人下轉，

整合急重症照護與居家醫療服務；以及如何讓機構住民獲得專業照護。上

述重點在近期我們舉辦的的會議中皆有討論，顯示宜蘭縣在這些方面的準

備工作已經開始。 

這一系列的計劃和討論，包括之前提到的「大家醫計畫」，都是在推動

宜蘭地區的醫療進步，我相信我們正走在正確的方向，也非常感謝大家的

投入與努力。未來我們必須持續追蹤這些計劃的進展，也只有不斷檢視和

精進，才能獲得成功。 

我們的目標是透過更多的病人入住地區醫院，以提升地區醫院的量能，

並通過口耳相傳，提升醫院的聲譽與資源，並進一步吸引優秀的醫護人員

加入，這將形成良性循環，讓醫院整體得到長遠發展。 
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二、 上次會議追辦事項（113 年 7 月 29 日）： 

上次會議指裁示 執行單位 執行情形 

配合衛生局指示，由博愛醫院

及臺北榮總蘇澳暨員山分院代

表宜蘭分享「分級醫療執行成

果」，並以「從地區醫院看大家

醫計畫下的分級醫療~宜蘭經驗

分享」為主題。 

 衛生局 

 臺北榮總

蘇澳暨員

山分院 

 博愛醫院 

已於 113 年 9 月 27

日如期參與「臺北區

醫療網分級醫療 -工

作坊」。 

配合衛生局指示，由博愛醫院

及蘇澳暨員山分院代表宜蘭分

享「分級醫執行成果」，請宜蘭

員山及仁愛醫院指派對口，提

供相關數據資料。 

 員山及仁

愛醫院 

已由李紫情秘書及游

秀壎督導協助提供相

關資料。 

三、 報告事項： 

（一） 分級醫療網絡合作執行成效： 

1. 門診支援成效。 

2. 臺北榮總蘇澳暨員山分院轉入轉出狀況。 

3. 區域醫院下轉病人成效。 

（二） 期望各位夥伴能夠持續努力，將各地區醫院佔床率提升至 70%，那就

意味著我們有更多的空床可以做週轉，讓醫院運作更有效率。 

四、 討論與臨時動議： 

（一） 議題：現行 PAC 個案的收治條件過於嚴格，對 PAC 收治條件有無建議？ 

決議： 

1. 在高齡化及少子化的影響下，PAC 個案缺乏人員照顧，建議能延長收

治時間。 

2. 請員山分院整理以 PAC 方式收治困難的問題給衛生局，最近的會議將

嘗試提議放寬 PAC 個案的收治條件。 

（二） 蘇澳暨員山分院初核減已開始增加，區域醫院應該如何下轉合適病人，

才能避免地區醫院健保點值被核刪？ 

決議： 
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1. 請蘇澳及員山分院將區域醫院下轉的病人，以科別進行分析。 

2. 請博愛醫院及仁愛醫院於下次會議分享，如何下轉病人以避免被健保

核扣點數。 

3. 由衛生局召開會議，邀請各醫院的出院準備服務管理師及專科護理師

出席，以建立聯繫機制，並討論各科病人應該如何下轉。 

五、 主席結論： 

（一） 分享臺北區醫療網明年推動方向： 

1. 按照各區域的需求，發展在地居家照護、安寧緩和醫療、並整合社區

照護模式。 

2. 加強長照與居家醫療、安寧醫療的銜接。 

3. 推動區域內家庭責任醫師照護服務，並整合區域內醫療照護資源，建

立跨層級醫療機構垂直合作機制。 

4. 依各區發展服務模式訂定成效指標，以持續輔導。 

（二） 健保署推動的「大家醫計畫」，是讓醫療往前走到「預防保健」，往後

銜接到「長照服務」。 

（三） 將持續舉辦「分級醫療網絡業務聯繫會議」這一類的定期討論會，並

針對各種新的情況進行討論，讓會議的結論成為我們往下訂定新政策的

主要依據。 

（四） 下次會議訂於明年（114 年）元月，於宜蘭員山醫院召開。 

六、 參訪行程： 

蘇澳急性後期病房（7 病房）。 

七、 散會 

 


